

for the English version please see below



Sehr geehrte Damen und Herren,

die Staatsrätin für Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung im Staatsministerium Baden-Württemberg, Gisela Erler, lädt Sie herzlich zu folgender Online-Veranstaltung ein:

"Konferenz zur Zukunft Europas - Wie kann die Bürgerbeteiligung auf europäischer Ebene gelingen?"

am Freitag, 23. April 2021, ab 15.00 Uhr

LIVE

aus der Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union.

Die Europäische Kommission, das Europäische Parlament und der Rat der Europäischen Union haben beschlossen, eine Konferenz zur Zukunft Europas ins Leben zu rufen und Europas Bürgerinnen und Bürger in diesen Prozess aktiv einzubinden. In einem transparenten und strukturierten Dialog mit zufällig ausgewählten Bürgern aus allen Mitgliedsländern der Europäischen Union soll die weitere Ausgestaltung der europäischen Zusammenarbeit diskutiert werden.

Dies ist eine bedeutende Initiative, um die Beteiligung der Europäerinnen und Europäer zu stärken. Gerade in Zeiten großer politischer und gesellschaftlicher Herausforderungen ist es wichtig, den Zusammenhalt in Europa sowie die Verbindung der Menschen zu Europa zu festigen.

Erstmals geht es darum, ein öffentliches Forum für den Dialog zwischen den Bürgerinnen und Bürgern aller Mitgliedstaaten zu schaffen. Die sich daraus ergebenden Vorschläge für die Zukunft Europas müssen in den Europäischen Institutionen aufgegriffen und konkret diskutiert werden. Doch wie kann das gelingen?

Programm:

- | | |
|-----------|--|
| 15.00 Uhr | Begrüßung
Winfried Kretschmann MdL , Ministerpräsident des Landes Baden-Württemberg |
| 15.05 Uhr | Key-Note Rede
Sixtine Bouygues , Stellvertretende Generaldirektorin, Generaldirektion Kommunikation, Europäische Kommission |
| 15.15 Uhr | Thematische Kurzdialoge mit anschließender Podiumsdiskussion
"Wie kann die Bürgerbeteiligung auf europäischer Ebene gelingen?" |

Dialog mit Zufallsbürgern: Was ist das und wie führt man es durch?

Gisela Erler, Staatsrätin für Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung, Staatsministerium Baden-Württemberg

Digitale Umsetzung von transnationalen mehrsprachigen Bürgerdialogen

Anna Renkamp, Senior Project Manager, Programm Zukunft der Demokratie, Bertelsmann Stiftung

Anbindung der Ergebnisse an die Politik/ Transparenz und Einbindung der Zivilgesellschaft

Daniel Freund MdEP, Fraktion der Grünen/ Freie Europäische Allianz, Europäisches Parlament

Moderation: **Wolfgang Petzold**, Stellvertretender Direktor für Kommunikation, Europäischer Ausschuss der Regionen

anschließend Fragerunde mit den Zuhörerinnen und Zuhörern

16.30 Uhr Ende der Online-Veranstaltung

Eine Simultanverdolmetschung ins Englische wird angeboten.

Unter diesem [Link](#) können Sie sich für die Veranstaltung anmelden. Den Link für den Online-Stream erhalten Sie zusammen mit Ihrer Registrierungsbestätigung per E-Mail.

Aus technischen Gründen können wir aktuell leider keine automatische Bestätigungsmail versenden. Sie erhalten jedoch innerhalb kurzer Zeit eine Termindatei mit Ihrer Anmeldebestätigung. Wir bitten um Ihr Verständnis.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Mit freundlichen Grüßen

Bodo Lehmann
Leiter der Vertretung des Landes Baden-Württemberg
bei der Europäischen Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Informationen zum Datenschutz gemäß der Datenschutzgrundverordnung finden Sie [hier](#).

Hinweis: Mit Ihrer Anmeldung stimmen Sie der Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten zu.



Dear Sir or Madam,

The State Counsellor for Civil Society and Civic Participation in the State Ministry of Baden-Württemberg, Gisela Erler, cordially invites you to the following online event:

**"Conference on the Future of Europe -
How can citizen's participation succeed at European level?"**

on Friday, 23 April 2021, from 03:00 p.m.

LIVE

from the Representation of the State of Baden-Württemberg to the European Union.

The European Commission, the European Parliament and the Council of the European Union have decided to launch a Conference on the Future of Europe and actively involve Europe's citizens in this process. In a transparent and structured dialogue with randomly selected citizens from all member states of the European Union, the further development of European cooperation should be discussed.

This is an important initiative to enhance the participation of European citizens. Particularly in times of major political and social challenges, it is relevant to strengthen cohesion in Europe and the connection between the people and Europe.

The objective is to create a public forum for the dialogue amongst the citizens of the European Union for the first time. Resulting proposals for the future of Europe have to be addressed and discussed in detail within the European institutions. But how can we achieve this?

Programme:

03:00 p.m. Welcome

Winfried Kretschmann MdL, Minister-President of the State of Baden-Württemberg

03:05 p.m. Key note speech

Sixtine Bouygues, Deputy Director-General, Directorate-General for Communication, European Commission

03:15 p.m. Short thematic dialogues with following panel discussion

"How can citizen's participation succeed at European level?"

Dialogue with randomly selected citizens: What is it and how does it work?

Gisel Erler, State Counsellor for Civil Society and Civic Participation, State Ministry of Baden-Württemberg

Digital implementation of transnational multilingual civil dialogues

Anna Renkamp, Senior Project Manager, Program Future of Democracy, Bertelsmann Stiftung

Connecting the results to politics/ transparency and involving civil society

Daniel Freund, MEP, Group of the Greens/ European Free Alliance, European Parliament

Moderation: **Wolfgang Petzold**, Deputy Director for Communication, European Committee of the Regions

afterwards Q&A with the audience

04:30 p.m. End of the online event

A simultaneous interpretation in English will be provided.

We kindly ask you to use this [link](#) for your registration. You will receive the link for the online stream in your registration confirmation by email.

Due to technical reasons, we are currently not able to send out an automatic confirmation email. However, you will receive a calendar file with your registration confirmation within a short time. We kindly ask for your understanding.

We look forward to your participation!

Yours sincerely,

Bodo Lehmann
Head of the Representation of the State of Baden-Württemberg
to the European Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Please click [here](#) for information on our data protection policy according to the General Data Protection Regulation.

Note: With your registration, you agree with the storage of your personal data.